

Fecha 07.05.2009	Sección Primera-Nacional	Página 4
----------------------------	------------------------------------	--------------------



Calderón se envuelve en la bandera

Un día antes, se había quejado de las “medidas represivas y discriminatorias” que habían sufrido los compatriotas en “algunos países”.

Imagen número uno: el presidente **Calderón**, con la banda presidencial en el pecho, celebra el aniversario del 5 de mayo en Puebla. Atrás de él hay imágenes de **Ignacio Zaragoza** y **Benito Juárez**. Se trata de una conmemoración importante en el calendario patrio. El día que el Ejército mexicano venció a los invasores franceses, uno de las fuerzas armadas más poderosas de aquellas épocas. México se vistió de gloria. Con tono enjundioso, el Presidente afirma en su discurso:

“Hoy, casi un siglo y medio después de esta gesta, México se enfrenta a una nueva amenaza, esta vez, de un tipo muy distinto, una amenaza inusitada, concretamente, el surgimiento y propagación de una epidemia que puso en riesgo la vida y la salud de las familias mexicanas [...] Nuestro sistema de salud ha respondido y ha funcionado adecuadamente. En la primera línea de defensa, en el primer campo de batalla contra este nuevo mal para la humanidad, han estado los hospitales y los médicos y enfermeras mexicanos. Por eso mi mayor reconocimiento a ellos, a quienes trabajando en el sector salud, con su actitud valiente, han salvado muchísimas vidas. El frente de batalla ha sido México y aquí hemos defendido a toda la humanidad de la propagación de este virus.”



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2
\$ 20905.09
Tam: 342 cm2
OSANCHEZ

Fecha 07.05.2009	Sección Primera-Nacional	Página 4
----------------------------	------------------------------------	--------------------

Nótese que hay un frente de batalla en México para salvar a “toda la humanidad”.

Nótese el lenguaje militar para caracterizar al sector salud. Nótese que hay un frente de batalla en México para salvar a “toda la humanidad”.

Imagen número dos: la primera dama recibe el avión que rentó la cancillería para regresar a los mexicanos que estaban confinados en cuarentena en China. Se abre la puerta de la aeronave estacionada en el Hangar Presidencial. Aparece una bandera mexicana. Bajaron 138 pasajeros felices por regresar a su patria.

El capitán del avión informa que la misión que encabezó fue un éxito a pesar del ambiente hostil que encontró en Asia. Un día antes, **Calderón** se había quedado de las “medidas represivas y discriminatorias” que habían sufrido los compatriotas en “algunos países”. **Margarita Zavala** saluda a los pasajeros y platica con ellos. Luego los invita al hangar donde se ofrece una conferencia de prensa. México ha repatriado a connacionales discriminados.

Definición de “*rally around the flag*”: frase que se volvió popular en Estados Unidos durante su Guerra de Independencia. Se refiere al llamado a las armas en contra de la monarquía británica con la intención de generar un sentimiento nacionalista. En español podríamos traducir este término como “congregarse alrededor de la bandera”. En la actualidad, este fenómeno es muy conocido y estudiado en la opinión pública. Se refiere al incremento que tienen los presidentes en su popularidad cuando hay una crisis nacional. Los gobernantes se envuelven en la bandera para congregarse a la ciudadanía a su alrededor y generar un sentimiento nacionalista, de pertenencia, de espíritu de cuerpo.

En Estados Unidos ocurrió después de los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001. También cuando **Bush** hijo invadió Irak. Sus tasas de aprobación se fueron a los cielos en ambos eventos. Y el mandatario lo incitó. El primero de mayo de 2003, **Bush** aterrizó en un portaaviones a bordo de una aeronave militar. El Presidente se bajó vestido de piloto. Luego declaró que el combate había terminado en Irak. Atrás de él había una manta gigante que decía: “Misión cumplida”.

En la actual emergencia sanitaria, **Calderón** ya se envió en la bandera. Quiere que la ciudadanía lo apoye. Para ello genera sentimientos nacionalistas que en general gustan a la población. De repente los doctores son soldados, México da la batalla por la humanidad y los mexicanos discriminados son recibidos como héroes en el Hangar Presidencial. Estoy casi seguro de que esta acción le va a servir al Presidente para sostener e incluso incrementar su popularidad en medio de una fuerte crisis económica. En este sentido, **Calderón** ya politizó la emergencia. Está por verse si ello se traducirá en más votos a favor del PAN. Pero, entre que son peras o son manzanas, el Presidente queda bien parado.